



Beschlussvorlage

TOP:
Vorlagen-Nummer: **V/2013/11966**
Datum: 28.08.2013
Bezug-Nummer.
PSP-Element/ Sachkonto: 58110220/6100.1200
Verfasser: GB II Stadtentwicklung
und Umwelt

Beratungsfolge	Termin	Status
Kulturausschuss	09.10.2013	öffentlich Vorberatung
Stadtrat	30.10.2013	öffentlich Entscheidung

Betreff: Vergabe der 2 Straßennamen Wegastrasse und Siriusstrasse

Beschlussvorschlag:

Unter dem Vorbehalt eines gleichlautenden Beschlusses des benachbarten Gemeinderates von Landsberg bestätigt der Stadtrat den Straßennamen **Wegastrasse** für den städtischen Anteil der von der Polarisstrasse abgehenden und in nördliche Richtung verlaufenden Erschließungsstrasse.

Für die vollständig auf dem Stadtgebiet von Halle befindliche Erschließungsstrasse, die abgehend von der Polarisstrasse in südwestliche Richtung verläuft, bestätigt der Stadtrat den Namen **Siriusstrasse**.

Finanzielle Auswirkung: keine

Die Beschaffung und Ausführung der Beschilderung erfolgt durch die Entwicklungs- und Verwaltungsgesellschaft Halle-Saalkreis mbH.

Uwe Stäglin
Beigeordneter

Begründung:

Die beiden neu zu benennenden Straßen liegen im „Industriegebiet Star Park Halle A 14“.

Bereits im Jahr 2011 wurden mit Bezug auf die prägende Thematik des Gebietsnamens und in Anlehnung an die auf der Himmelsscheibe von Nebra dargestellten Sterne und Sternbilder für die ersten beiden errichteten Erschließungsstraßen die Namen Orionstraße und Polarisstraße beschlossen.

Für das Erfordernis weiterer Straßenbenennungen in diesem Industriegebiet bietet es sich an diese Thematik weiterhin aufzugreifen. Somit werden für die beiden neuen und bereits gebauten Erschließungsstraßen folgende Namen vorgeschlagen (siehe auch Anlage 1):

★ Die Erschließungsstraße (rot) soll in **Wegastraße** benannt werden.

Wega ist der Hauptstern des Sternbildes Leier und bildet zusammen mit den Hauptsternen der Sternbilder Schwan und Adler das sogenannte Sommerdreieck. Er ist der fünfthellste Stern am Nachthimmel und nach Arktur der zweithellste Stern in der nördlichen Hemisphäre, ca. 25 Lichtjahre von der Sonne entfernt.

★ Die Erschließungsstraße (blau) soll den Namen **Siriusstraße** erhalten.

Sirius ist als Doppelsternsystem des Sternbildes Großer Hund das südlichste sichtbare Himmelsobjekt des Wintersechsecks. Mit 8,6 Lichtjahren Entfernung ist Sirius eines der nächsten Gestirne und gehört aufgrund des geschätzten Alters von etwa 240 Millionen Jahren zu den jungen Sternsystemen.

Wie in der nachfolgenden Anlage 1 ersichtlich ist, liegt der als Wendehammer ausgebaute nördlichste Teil der rot dargestellten Straße nicht mehr auf halleschem Stadtgebiet, sondern in der Stadt Landsberg.

Im Erfordernis einer einheitlichen, gemeindeübergreifenden Lösung hat bereits die Nachbargemeinde signalisiert, dass sie diesen Namensvorschlag mittragen und auch durch deren zuständiges Gremium beschließen wird. Der Beschluss zur Benennung dieser Straße steht insofern unter dem Vorbehalt eines gleichlautenden Beschlusses des benachbarten Gemeinderates.

Die in blau dargestellte Straße dagegen liegt in Gänze innerhalb des Stadtgebiets von Halle, so dass hier der hallesche Stadtrat alleinig für die Namensgebung zuständig ist.

